



90. Geburtstag von Bernhard Gutmann

Der langjährige Kommunalpolitiker, Vereinsmensch und Holzhauser Urgestein Bernhard Gutmann feierte am 03.01.2023 runden Geburtstag.

Am 3.1.2023 feierte unser Ehrenmitglied Bernhard Gutmann seinen 90. Geburtstag. Bernhard Gutmann war von 1972 bis 1973 kommissarischer Bürgermeister der Gemeinde Holzhausen und von 1973 bis 2004 Ortsvorsteher des Marcher Ortsteils Holzhausen. Aus diesem Grund ist Bernhard vor allem mit dem Holzhauser Teil der heutigen Feuerwehr March eng verbunden. Jahrzehntlang war Bernhard in alle Veranstaltungen und Aktivitäten der ehemaligen Feuerwehrabteilung Holzhausen beteiligt, eingebunden und immer eingeladen. Über die Dauer seiner Amtszeit als Ortsvorsteher wurde er immer wie ein ordentliches Feuerwehrmitglied behandelt und sehr geschätzt. Wo immer es möglich war unterstützte er „seine Feuerwehr“ nach Kräften. Daher lag es auf der Hand, dass Bernhard nach seinem Ausscheiden aus dem Amt im Jahr 2004 zum Feuerwehrehrenmitglied ernannt werden „muss“ – gehörte er doch schon so viele Jahre quasi zum Inventar. Und so kam es dann auch: Bernhard Gutmann war im Jahr 2005 die erste Person überhaupt, die vom Gemeinderat zum Ehrenmitglied der Feuerwehr ernannt wurde. Zu solchen Ehren kamen bis zu diesem Zeitpunkt nur langjährige und verdiente Kommandanten, die aus dem Amt ausgeschieden sind.

Bernhard Gutmann war bis 2004 ein leidenschaftlicher Kommunalpolitiker und in vielen Funktionen und Ämtern aktiv, unter anderem: Gemeinderat in Holzhausen und später in March, Bürgermeisterstellvertreter in Holzhausen und später in March, kommissarischer Bürgermeister sowie Ortsvorsteher in Holzhausen, CDU-Fraktionsvorsitzender in March sowie im Kreistag Breisgau-Hochschwarzwald um nur die wichtigsten Ämter zu nennen. Dies alles jahrzehntlang. Bernhard Gutmann war zum Beispiel von 1960 bis 1988 Erster Vorsitzender des Musikvereins Holzhausen. Er ist Ehrenmitglied in allen Holzhauser Vereinen sowie der Feuerwehr March.

Dieses fast beispiellose Engagement wurde im Jahr 2004 sowie im Jahr 2013 entsprechend gewürdigt: Der prominente Dorfplatz bei der Adler-Kreuzung in Holzhausen wurde im Jahr 2004 in „Bernhard-Gutmann-Platz“ umbenannt. Und am 04.11.2013 bekam Bernhard aus den Händen von Landrätin Dorothea Störr-Ritter das Bundesverdienstkreuz am Bande aus dem Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland verliehen.

Am 3.1.2013, also vor zehn Jahren, feierte Bernhard bei allerbesten Gesundheit seinen 80. Geburtstag. Damals kamen alle Vorsitzenden der Holzhauser Vereine sowie das Kommando der Holzhauser Feuerwehrabteilung ins Gasthaus Zum Löwen, um dem Jubilar von Herzen zu gratulieren. Am 04.01.2003, also vor 20 Jahren, damals noch im Amt des Ortsvorstehers, gab es von Seiten der Gemeinde March einen Empfang im damaligen Bürgersaal von Holzhausen, anlässlich seines 70. Geburtstag. Viele Menschen aus dem öffentlichen Leben gaben sich damals ein Stelldichein, darunter auch lange Weggefährten, darunter der damalige CDU-Landtagsabgeordnete und damalige Vorsitzende der CDU-Breisgau-Hochschwarzwald, Gundolf Fleischer.

Heute geht alles etwas langsamer und mit viel weniger Trubel über die Bühne. Aus gesundheitlichen Gründen konnte zum Neunzigsten keine große Geburtstagsfeier anberaumt werden. Der Geburtstag wurde im kleinen, familiären Kreis gefeiert. Telefonisch überbrachte Feuerwehrkommandant Patrick Gutmann am Geburtstags-Vormittag die herzlichsten Glückwünsche der Gesamtwehr, verbunden mit dem besten Dank für all das Tun und all die Schaffenskraft von Bernhard in den letzten Jahrzehnten. Paul Gutmann vom Musikverein Holzhausen – der ein Neffe von Bernhard ist – übergab als Vertreter der Holzhauser Vereine am Jubeltag einen Geschenkgutschein aller Vereine, an dem sich auch die Feuerwehr beteiligt hatte. Patrick Gutmann – der weitläufig mit Bernhard Gutmann verwandt ist: Der Großvater (Josef) von Bernhard und der Urgroßvater (Matthias) von Patrick waren Brüder – kündigte gegenüber Bernhard einen persönlichen Geburtstags-Besuch in einigen Tagen an, wenn es wieder etwas ruhiger geworden ist.